

2000, nos encontramos frente a la **antropología posmoderna**, influenciada por la semántica, el estructuralismo y la lingüística que surge a razón de la falta de algún paradigma dominante y en abierta oposición a los conceptos de racionalidad y progreso, pilares de la modernidad. Así, la antropología mundial se sitúa dentro de este nuevo orden intelectual que sigue las premisas del posmodernismo.

El movimiento posmoderno<sup>6</sup> se origina a finales de la década de 1970 en los Estados Unidos, influenciado principalmente por algunos sectores de la antropología americana para dar voz y voto a ciertos grupos minoritarios –gays, lesbianas y grupos feministas- que se consideran víctimas de un discurso antropológico dominante, etnocéntrico y desnivelado.

En este contexto, los movimientos feministas cumplirán un rol fundamental partiendo de la base que todo discurso filosófico y antropológico se ha explicado desde el lenguaje

patriarcal dominante, aunque hayan sido enunciados desde voces femeninas, por estar pervertido desde sus inicios por voces masculinas. Además, dentro de esta corriente también encontramos teorías antropológicas elaboradas por minorías étnicas marginadas como los chicanos o los negros.

#### Chicano

•Es un término empleado principalmente en los Estados Unidos para referirse a los mexicano-estadounidenses. En un inicio, se utilizó para referirse a los habitantes hispanos oriundos de los territorios estadounidenses que pertenecieron anteriormente a México (Texas, Nuevo México, California). Sin embargo, dependiendo de la fuente o el contexto, puede referirse a un ciudadano estadounidense de origen mexicano, una persona nacida en Estados Unidos de origen mexicano.

Algunos de los iniciadores de esta corriente han sido Paul Rabinow (1944 - ) y Vincent Crapanzano (1939 - ).

- **Paul Rabinow**

Antropólogo estadounidense reconocido por sus trabajos sobre la *antropología de la razón*, basados en el pensamiento de Foucault. Pretende transformar la antropología en una práctica que estudie las relaciones mutuamente productivas compuestas de pensamiento, saber y cuidado de sí y los otros en el contexto de las relaciones de poder.

---

<sup>6</sup> Debido a que dentro de la *posmodernidad* encontramos diversidad de lenguajes, ideas y de géneros que llevan hacia una cierta imprecisión, es más apropiado hablar de “movimiento posmoderno” que de posmodernidad. La mencionada imprecisión se debe a que en este periodo no encontramos un concepto manifiesto que lo defina y lo limite.